

# DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—AÑO XIII.—NÚM. 4477

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Miércoles 30 de Junio de 1915

## La situación del Tesoro

El Consejo de Ministros ha acordado ceder al Banco de España 150 millones en Obligaciones del Tesoro para que las coloque en el público, el cual podrá suscribir las en la proporción de 4,50 y 4,75 por 100 de interés que le convenga, porque no se limitan cantidades parciales dentro de aquella cifra.

El Tesoro necesitaba dinero para las principales atenciones a su cargo, y por eso ha resuelto así la segunda parte del problema, una vez que no quedó cubierta la cantidad de 467 millones que el día 21 de Junio—histórico ya en los anales de la Hacienda española—se solicitaba del capital.

Las condiciones monetarias en el mes de Julio serán muy distintas al anterior, porque el cupón semestral representa una importante suma de dinero, incluyendo las amortizaciones ordinarias y extraordinarias, y hay por tanto mayores disponibilidades para aplicar a la adquisición de valores, ya que no sólo el dinero recibido de las amortizaciones de títulos, sino el procedente del exceso de renta y del ahorro son materia apta para la inversión, según se ve y se comprueba en cada período semestral.

Anticipados por el Banco de España los 150 millones, que el capital aplicable y disponible irá reintegrando más o menos aceleradamente, según la suscripción sea más activa o más premiosa, el Tesoro tendrá bastante para los pagos penrosos del cupón de la Deuda interior, del 4 por 100 Amortizable y de su amortización respectiva, del 4 por 100 Exterior, en la cantidad estampillada en pesetas del último, y para otros pagos de los departamentos ministeriales.

De esta manera se sale del banco, recurriendo desde luego al Banco nacional, como no se podía menos, dado el resultado del empréstito. Por eso debió tenerse más cuidado en la ejecución de aquél, según hicimos observar en el artículo que apareció en estas columnas al día siguiente de la operación de crédito.

Conforme pasan los días se ve más claro el error de haber dispuesto que la suscripción a 467 millones se verificase en unas horas, de diez de la mañana a cinco de la tarde, cuando se sabía que la cantidad requerida era la más elevada desde hacía mucho tiempo, puesto que en el empréstito del año 1900 se solicitaron 184 millones, 192 en 1902, dos y cuarto en 1906 y 23 en 1908.

No ignorando, como no debía ignorarse, esto en el Ministerio de Hacienda, ¿por qué dejar tan corto plazo para la suscripción? Las anteriores realizadas desde 1910 no tuvieron límites de días, y aunque podían acusar más o menos entusiasmo, no era dable calificarlas de fracaso, ya que todas se cubrieron, más tarde o más temprano, según las condiciones de los mercados monetarios.

Reconocida la equivocación, como lo está, por el propio Gobierno, no hemos de insistir en esto; pero conviene fijar la atención en la situación del Tesoro, para que en lo posible se siga una política que tienda a mejorarla. Cuando el partido que hoy gobierna se hizo cargo del Poder en 27 de Octubre de 1913, el partido liberal dejaba un balance que dista mucho del de hoy. Según el correspondiente al 25 de Octubre, cuyas cifras por ser públicas pueden consultarse, tenía el Tesoro seis millones de oro en caja y ahora posee tan sólo 292.300 pesetas; tenía 64 millones en la cuenta de corresponsales y agencias del Banco en el extranjero, y hoy no pasan de siete; tenía solamente un saldo desfavorable en su cuenta corriente plata, de 13 millones, y en estos momentos llega a 88, y tenía en su cuenta oro 67, y en el último balance del Banco, correspondiente al 26 de Junio, es de 20 millones.

La diferencia entre uno y otro período es notoria. Cierta es que ha sobrevenido la guerra europea; que, por acción directa, se ha determinado una restricción notable en el comercio exterior, y por tanto en los derechos de Aduanas; que los tributos ofrecen menores cantidades para la Hacienda y los gastos no han disminuído. Todo ello, repetimos, es cierto; pero no lo es menos que en circunstancias semejantes se hace más indispensable la atención y cuidado en los gastos, para que el desequilibrio forzoso que se presenta por virtud de la situación anor-

mal por que se atraviesa sea menor, y por lo mismo menos desfavorable y adverso el estado de la Hacienda pública.

Y es tanto más precisa esta conducta por cuanto las cantidades que el Banco anticipará serán capaces por ahora; pero ¿no habrá necesidad de acudir más tarde al crédito? La prudencia, que ha sido siempre guía de los buenos Gobiernos, no debe separarse de la mente del que nos rige, en bien de la Hacienda y del país.

## En honor de Alonso Martínez

Mañana se celebrará en Burgos el anunciado homenaje a la memoria del ilustre patrio D. Manuel Alonso Martínez.

Mañana saldrá para Burgos el ministro de Gracia y Justicia, que representará al Gobierno en el descubrimiento de la lápida.

También saldrán los condes de Romanones, y desde Soldezaño el señor Maura se trasladará igualmente a Burgos para asistir al acto.

## Las pruebas del «Alfonso XIII»

EL FERROL 29.—A las siete de la tarde estaba dispuesto para salir a navegar y hacer las pruebas de artillería el «Alfonso XIII».

Mañana embarcarán el comandante general del apostadero y la Comisión técnica de artillería que ha de juzgar las pruebas.

También asistirán los representantes de la casa Vickers y los altos empleados de la Sociedad Española.

El buque zarpará a las siete de la mañana y se elevará 12 millas de la costa, hasta llegar a la altura de las islas Sisargas.

Los ocho cañones de 30 centímetros y los 20 de 10 ya están probados en Inglaterra, Trubia y Plascencia, con excelente resultado.

Cada cañón hará dos disparos. El barco regresará a las dos de la tarde.—Barcón.

## El movimiento revolucionario de México

LA INTERVENCIÓN VAQUI.

NUEVA YORK 30.—Los Estados Unidos están resueltos a impedir cualquier nuevo movimiento revolucionario en México y en el territorio americano.

De las indagaciones practicadas respecto a un apoyo financiero dado a diferentes facciones mexicanas en América, parece resultar que una potencia beligerante estaría comprometida en ese asunto.—C.

## Escos de Sociedad

Para esta mañana, a las once y media, en el templo parroquial de la Concepción, estaba anunciada la boda de la bellísima Srta. Margot Bertrán de Lis, dama particular de S. A. la infanta doña Isabel, con el bizarro oficial de Artillería D. Andrés de Zaforteza.

La novia es hija de la infanta doña Isabel Fernandina de Borbón, prima hermana y hermana política de la Reina doña Isabel II, que casó con el conde de Gurowski. De este matrimonio nacieron un niño y una niña; el niño fue luego el marqués de Bondad-Real, grande de España; la niña, que luego casó con un Bertrán de Lis, era la llamada a ser madre de la futura señora de Zaforteza. Muerto el marqués de Bondad-Real sin sucesión directa, el título, con la grandeza aneja a él, recayó en el actual marqués, D. Vicente Bertrán de Lis, hermano mayor de Margot, de Juanita y de Ignacio, y casado hace pocos años con una hija del ilustre marqués de Pidal, ya difunto.

Así, pues, la Familia Real ha querido depositar en la canastilla de Margot sus regalos de boda, y Sus Majestades D. Alfonso y doña Victoria le han ofrecido un magnífico pendiente de brillantes y perlas; la Reina doña María Cristina, todo el juego de vajilla y cubiertos de plata; los infantes D. Carlos y doña Luisa, una valiosa charrette de perlas y brillantes; los infantes D. Alfonso y doña Beatriz, otra hermosa joya de brillantes; el infante D. Fernando y la duquesa de Talavera, un alfiler de brillantes con un zafiro, y el infante D. Alfonso de Borbón y Borbón, una linda pulsera de brillantes.

La infanta doña Isabel merece capítulo aparte. Le ofreció a su dama todo el equipo, y ha cumplido como le corresponde espléndidamente. Todo el equipo, completo, con todo género de mantelerías, con toda clase de ropa blanca, se lo ha regalado a Margot S. A., reiterándole así su alto aprecio. Este equipo es de mucho gusto y de gran valor.

Por una repentina indisposición sufrida por la novia ayer tarde, y de la que aún esta mañana no se había recuperado, la boda ha tenido que suspenderse, llegando la noticia al templo cuando en él se hallaba congregada una numerosa y aristocrática concurrencia.

## LA GUERRA

(POR TELÉGRAFO)

### RUSOS, AUSTRIACOS Y ALEMANOS

Parte austriaco.—Esfuerzos inútiles de los rusos.

VIENA 29.—Los rusos están haciendo sus primeros esfuerzos en el frente del Dniéster, dirigiendo fuertes asaltos contra las posiciones del ejército del general Pflanzer.

Después de un intenso bombardeo en la noche del 24 al 25, atacaron, usando en el último momento granadas de mano, logrando entrar en las posiciones y siendo rechazados después de un tenaz combate.

Continuaron el ataque de noche; pero sin resultado.

Hicimos con prisioneros.

El resto de la situación en Galitzia y Polonia no ha cambiado.

Parte oficial alemán.—Los rusos, nuevamente derrotados.

BERLIN 29 (oficial).—Frente oriental: No hay nada que señalar hoy que tenga importancia.

Frente Sarre: El ejército del general Linsingen ha derrotado a los rusos, persiguiéndolos en todo el frente entre Halos y Chirlejow, más allá del sector Guila-Lipa, en donde todavía queda entabada una lucha violentísima.

Más al Norte, las fuerzas austroalemanas han tomado posiciones en la región Kamionka-Przemyslan.

Al Norte de Kamionka los rusos no aguardaron el ataque de los alemanes, sino que se retiraron a retaguardia del río Bugz y a espaldas del pueblo del mismo nombre.

Los rusos han presentado batalla ayer al Norte y al Noroeste de Mosty-Wiek (a 50 kilómetros de Lemberg) y al Nordeste y al Oeste de Tomaszow, habiendo sido derrotados en toda la línea.

También en esta región las fuerzas alemanas están pisando ya tierra rusa.

Debido a esta presión por parte de los alemanes en dicha región, los rusos han iniciado a evacuar sus posiciones a orillas del sector de Tarnow y en el San inferior.

La retirada en buen orden.

LONDRES 30.—Los rusos siguen retirándose en buen orden, y se calcula continuarán así hasta colocarse detrás de Zlota-Lipa, línea que se encuentra a unos 45 kilómetros al Nordeste de Lemberg.

El último comunicado oficial de Petrogrado hace constar que, aunque en retirada, las formaciones están intactas, y que antes de iniciar el retroceso lograron causar grandes pérdidas a las numerosas fuerzas alemanas.—Dabor.

El Kaiser, en Przemysl.

VIENA 30 (oficial).—El Emperador Guillermo visitó Przemysl el día 18.

Seguidamente marchó al frente de batalla, a visitar el cuerpo de ejército del teniente general Marwitz, al que felicitó por el comportamiento de sus tropas.

Al enterarse el Emperador de que estaba en un combate muy duro el regimiento de Infantería austrohúngara núm. 84, le envió sus saludos.

Después fué el Emperador a ver la artillería austrohúngara; observó las baterías y el resultado del fuego.

Al retirarse el Emperador fué despedido con vivas por todas las tropas que no estaban combatiendo.

El Emperador saludó al comandante y le expresó su reconocimiento por la impresión que había obtenido de las tropas austrohúngaras.

Preparando la ofensiva rusa.

PARIS 30.—Dícese de Petrogrado que el ejército ruso, de 200.000 hombres, concentrado entre Odessa y Sebastopol está preparando la ofensiva en Galitzia.

También dícese del mismo origen que han comenzado a llegar del extranjero cañones y petrechos, y que las fábricas rusas han construido numerosas baterías.—Mar.

Rusos y judíos.

PARIS 30.—Desde Petrogrado han comunicado a la Gaceta de Viena que el Gobierno ruso ha expulsado de Kurno y del gobierno de Kurlandia, hasta estos días, a 130.000 judíos.

Los negociantes y los obreros tienen que abandonar sus hogares sin sus mercancías y sus herramientas.

Como el número de expulsados es tan crecido, los Comités israelitas de socorros han suspendido su acción.

La fiebre tifoidea y el hambre han causado la muerte de muchos de esos desgraciados.—Mar.

Noticias de Varsovia.

Un periódico francés reproduce una correspondencia de Viena al «Lokal Anzeiger», según la cual en Petrogrado se cree que la intensidad de esfuerzos alemanes sobre el Buzza tiende a hacer entrar Varsovia en el radio de próximas operaciones militares.

En los círculos militares rusos se cree que la empresa contra Varsovia es muy seria esta vez, y no cuentan sus aprensiones.

El gobernador general de la plaza ha tomado medidas extraordinarias, sobre todo contra el espionaje y contra los aviones alemanes.

Todos los elementos sospechosos han sido alojados apresuradamente de la ciudad, y hay quien afirma que está se ha verificado preparando la evacuación de la población civil.

Los originarios de los países que están en guerra con Rusia, de dieciocho a noventa y cinco años de edad, que habían sido autorizados para permanecer en Varsovia y en otras ciudades de la Polonia rusa, han sido designados para la deportación. Su número asciende a 5.000. Sus comercios han sido cerrados. Esta deportación se verificará en un plazo de tres semanas. No se ha hecho excepción más que para los extranjeros nacidos en Rusia y para aquellos que tengan parientes rusos en el sitio donde residan.

EN FRANCIA Y EN BELGICA

Parte oficial francés.—Trincheras reconquistadas.

PARIS 29.—Comunicado de las once de la noche:

En los Vosgos hemos reconquistado esta mañana todas las posiciones que ocupábamos en el Este de Metz.

En el resto del frente no hay nada que señalar, a no ser algunas acciones de artillería.—Mar.

Parte oficial alemán.—Los franceses, rechazados.

BERLIN 29.—Gran Cuartel General. Teatro occidental: los franceses han amenazado ayer, por medio de ataques nocturnos de Infantería, las posiciones situadas entre Lens y Béthune; pero todas sus tentativas han sido contenidas por el fuego de la artillería alemana.

Durante el día, los franceses han atacado por cinco veces las posiciones que los alemanes habían recuperado el 26 de Junio al Suroeste de Les Eparges.

Tanto esos ataques como un avance nocturno hacia el Este de la Franche se estrellaron ante los contraataques alemanos.

Al Este de Luneville, y a orillas del bosque de Les Rembais, y al Oeste de Leinreth-Gomexon, los ataques franceses, efectuados por varios batallones, sólo han logrado a tocar nuestras vanguardias.

Los franceses han vuelto a sus posiciones bajo la acción de la artillería alemana. La artillería alemana ha destruido ayer un puesto de observación instalado en la Catedral de Soissons.

Los alemanes en Francia.—Movimiento inusitado.

PARIS 29.—Según informes recibidos por el «New York Herald», preocupado el Kaiser por el avance de los franceses en Alsacia y por los constantes progresos de los aliados al Norte de Arras, ha ordenado que sean transportadas al frente occidental muchas de las tropas que se hallan actualmente en el oriental.

El Kaiser en persona tomará el mando de su ejército para iniciar un ataque contra los aliados.

También con dicho objeto se están concentrando a toda prisa tropas frescas alemanas en Metz, y millares de obreros alemanos en la noche en las trincheras que defienden dicha plaza.

Todo ello hace creer que en el frente occidental ha de librarse en plazo breve una gran batalla.—Mar.

Los alemanes en la frontera suiza.

PARIS 29.—Dicen de Berna que los alemanes han cerrado la frontera suiza durante dos o tres semanas.

Esta disposición es indicio de importantes movimientos militares a través de Alemania.—Mar.

En el Senado francés.—Un proyecto votado.

Las municiones y las armas.

PARIS 30.—El Senado ha votado por unanimidad el proyecto de los diezavos provinciales, que había aprobado la Cámara.

M. Viviani, interviniente en el proyecto de la discusión, repitió la declaración, hecha anteriormente en la Cámara, respecto a su estrecha colaboración con las Comisiones parlamentarias, a fin de realizar del mejor modo el aprovechamiento intensivo de las fuerzas militares e industriales del país.

El Parlamento y el Gobierno darán así a la nación el ejemplo de una confianza recíproca, de la unión y de la concordia.

«Así legaremos a nuestros descendientes—concluye M. Viviani—dos legados hereditarios: la del heroísmo de nuestros soldados y la de la unión de todos los partidos, reconciliados en la religión de la patria.» (Larga y unánime aclamación.)

Después de M. Viviani el ministro de la Guerra indicó los resultados de las medidas tomadas para intensificar la producción de armamentos y de explosivos, y dijo que después de la movilización militar decretada la movilización industrial.

«La tarea es difícil, pero conseguimos en nueve meses sextuplicar la producción, que además no cesa de progresar, de nuestros cañones de 75, y la Administración de la guerra hace todo cuanto puede para renovar todas las provisiones.»

El ministro da seguridades satisfactorias respecto de la artillería pesada, como de la fabricación de fusiles.

Durante el primer trimestre de 1915 la producción de ametralladoras ha doblado, y la proporción es igual para todas las armas de combate.

«Estamos—dijo M. Millerand—decididos a seguir a nuestros enemigos en todos los terrenos, sean las que fueren las armas que empleen.»

M. Millerand da indicaciones respecto al servicio de Sanidad, y habla del esfuerzo realizado para completar los servicios de la Intendencia y el suministro de alimentos, que no cesa de progresar, de nuestros cañones de 75, y la Administración de la guerra hace todo cuanto puede para renovar todas las provisiones.—Mar.

LA INTERVENCIÓN DE ITALIA

Parte oficial austriaco.—Ofensiva italiana fracasada.

VIENA 30.—La nueva ofensiva italiana contra Gorz terminó con el fracaso de los italianos.

En la frontera italiana de Carintia y Tirolo no ha habido acontecimientos de importancia.

Italia no va a los Dardanelos.

ROMA 29.—El Gobierno comunica una nota diciendo que el rumor extendido de que el Consejo de Ministros se ha ocupado de la eventualidad de mandar una expedición naval y militar italiana a los Dardanelos carece de fundamento.

La Agencia oficial italiana Stefani hace notar que el Consejo de Ministros italiano desmiente categóricamente la eventualidad según la cual Italia pudiera mandar a los Dardanelos una expedición de buques de guerra.—H. P.

LA GUERRA EN EL MAR

Un torpedero italiano, hundido.

BERLIN 30 (oficial).—Según un parte oficial de Viena, el día 26 del corriente un torpedero italiano fué echado a pique al Noroeste del Adriático por un submarino austrohúngaro.

Otro buque hundido.

LONDRES 30.—Según informes de la Agencia Reuter, el vapor inglés «Lucero» fué torpedeado ayer, a la altura de Bally Cotton, por un submarino alemán.

Se salvó toda la tripulación.—Dabor.

Más vapores hundidos.

LONDRES 30.—La Agencia Reuter comunica que anteaayer por la tarde un gran vapor inglés, el «Endrino», ha sido torpedeado en el mar de Irlanda.

La tripulación ha sido desembarcada ayer en Wiforhaven.—Dabor.

En el Mar Negro.—Más vapores hundidos.

PETROGRADO 29.—Los buques de guerra rusos del Mar Negro persiguieron y echaron a pique 14 vapores turcos procedentes de Ru-

mania, cargados de petróleo y de bencina.—Corresponsal.

VARIAS NOTICIAS

Un agregado, muerto.

PARIS 29.—En Amsterdam se ha recibido un despacho de Berlín comunicando la muerte repentina del coronel Von Leipzig, agregado militar de Alemania en Constantinopla.

El citado jefe militar regresaba a los Dardanelos, y se hallaba en la estación de Usunkroepue, cuando un falso movimiento hizo que se le disparase el revólver.

El coronel cayó al suelo con la frente atravesada por un balazo, y murió poco después.—Mar.

Más refuerzos alemanes.

PARIS 30.—De Zurich comunican que los alemanes podrán en breve en los frentes de batalla 18 nuevos cuerpos de ejército, que sumarán en total 750.000 hombres.—Mar.

Los franceses se preparan para el invierno.

PARIS 30.—La Intendencia militar francesa ha contratado en Lonsanne 4.000 garitas de madera propias para albergar tropas durante el invierno, y se han formalizado contratos semejantes en varias poblaciones francesas.—Mar.

Las declaraciones del Papa.—Lo que dice «La Liberté».

PARIS 30.—El periódico «La Liberté», reproduciendo las declaraciones de monseñor Gasparri dice que se congratularía si, como parece indicarlo el conjunto de las declaraciones de la entrevista redactada con toda corrección por M. Latapie, tenía feliz resultado francés, y al fin el objeto de la entrevista, de traer a la Oficina política del Vaticano a aproximarse en lo que toca a las atrocidades alemanas y las sanciones necesarias a los sentimientos de humanidad del mundo civilizado.—Mar.

Lo que gasta Inglaterra en la guerra.

LONDRES 30.—En el discurso pronunciado por los señores ingleses llegados este año a mil do por Mr. Asquith en el Guild Hall dijo: millones de libras esterlinas continuamos durante meses enteros necesitando tres millones de libras esterlinas diariamente.

El empréstito es democrático, y va dirigido a todas las clases de la sociedad; todas ellas deben disminuir los gastos y participar en el empréstito.

Asquith terminó diciendo: «Lucharemos hasta el último centimo y hasta que se derrame la última gota de sangre.»

El ministro Bonar Law demostró que Inglaterra aseguró a los aliados el dominio de los mares y les presta su apoyo financiero.—Dabor.

La fiesta de San Pedro.

ROMA 30.—Con motivo de la festividad de San Pedro, el Sumo Pontífice ha celebrado una misa en la capilla Matilde, dando la comunión a los fieles.

El cardenal Merry del Val ofició en la Basílica, donde una enorme muchedumbre presenció el acto.—H. P.

Los montenegrinos en Scutari.

ROMA 30.—Las tropas montenegrinas han ocupado Alessio, Selac y Temal, entrando en Scutari, donde el general Vechovitch indicó a los consules que tomaba posesión de la población en nombre del Rey Nicolás.—H. P.

Los ingleses en la guerra.—Un padrón obligatorio.

LONDRES 29.—En la Cámara de los Comunes el ministro Mr. Long presentó un proyecto de empadronamiento obligatorio de hombres y mujeres de la Gran Bretaña, desde la edad de quince años hasta sesenta y cinco, con el fin de imponer la disciplina a la clase obrera, sino asegurar el estado de los servicios voluntarios de todas las clases sociales.

Esta tarde se verificó una reunión, presidida por el lord acaide.

Mr. Asquith y Bonar Law se ocuparon en sus discursos del nuevo empréstito de guerra.—Dabor.

La colonia belga de Africa.

EL HAVRE 29.—La colonia belga de Africa ha permitido, para las familias víctimas de la guerra y para los heridos la suma de 340.000 francos.

Sofo la provincia de Katanga ha contribuido con 100.000.—C.

Holanda y Alemania.

EL HAVRE 29.—La revista «Amsterdam» publica una larga serie de textos alemanes demostrativos de que la tendencia general en Alemania es la incorporación de Holanda al imperio, ya como estado anexionado, ya como confederado.

Los diarios reproducen estos textos, y la preocupación por el inmediato porvenir de la independencia holandesa crece por momentos.—C.

La Catedral de Ancona.

PARIS 28.—Dice «Le Petit Parisien» que la Catedral de Ancona, bombardeada por la escuadra austriaca el 26 del actual, ha sido restaurada, abriéndose nuevamente al culto.

Construyendo aeroplanos.

LONDRES 29.—Cablegrafían de Toronto que se están construyendo actualmente allí gran número de aeroplanos destinados a Rusia, que tiene aprendiendo en aquel punto el manejo de los aparatos a unos 50 alumnos.—Dabor.

CASA REAL

Esta mañana estuvieron en Palacio, a la hora de costumbre, para despachar con S. M. el Rey, el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y Marina.

Despacharon después con el Soberano los jefes de Palacio, y a las doce en punto, acompañado por S. A. el príncipe D. Ramiro, marchó S. M. el Rey a la Granja, dirigiendo su magnífico automóvil de carreras, y seguido, en otro, por el comandante general de Alabarderos, general Aznar, y por el marqués de Nájera.

El Monarca fué despedido en el zaguan de la puerta del Príncipe por SS. AA. los infantes doña Luisa, don Carlos y D. Fernando, por el ministro de la Guerra y por los jefes del regio Alcázar.

Mañana volverá D. Alfonso a Madrid para presidir el Consejo de Ministros que, como jueves, ha de celebrarse en Palacio.

## Fallecimiento de D. Cándido Lara

A consecuencia de un accidente desgraciado falleció ayer tarde en Madrid D. Cándido Lara.

El Sr. Lara, en una excursión a caballo, en la magnífica finca que poseía en Saucedilla, provincia de Avila, el día 15 del corriente, se cayó de la cabalgadura que montaba, dándose un fuerte golpe en una cadera.

En un principio el médico de la localidad no creyó grave el accidente; pero la familia del paciente, en vista de que éste sufría intensos dolores, decidió trasladarlo a Madrid, como en efecto se verificó tres días después.

En Madrid, el doctor Decrefi, en un reconocimiento radiográfico, vio que no se trataba de una simple contusión, como se creyó en los primeros momentos, sino de una fractura de la cadera, difícil de curar dada la edad y circunstancias del enfermo.

Posteriormente el doctor Marañón confirmó la existencia de la fractura, y el lunes último una hemorragia intestinal, producida por la lesión, y contra la cual nada pudo la ciencia de los ilustres doctores, determinó la muerte.

En un principio el médico de la localidad no creyó grave el accidente; pero la familia del paciente, en vista de que éste sufría intensos dolores, decidió trasladarlo a Madrid, como en efecto se verificó tres días después.

En Madrid, el doctor Decrefi, en un reconocimiento radiográfico, vio que no se trataba de una simple contusión, como se creyó en los primeros momentos, sino de una fractura de la cadera, difícil de curar dada la edad y circunstancias del enfermo.

Posteriormente el doctor Marañón confirmó la existencia de la fractura, y el lunes último una hemorragia intestinal, producida por la lesión, y contra la cual nada pudo la ciencia de los ilustres doctores, determinó la muerte.

En un principio el médico de la localidad no creyó grave el accidente; pero la familia del paciente, en vista de que éste sufría intensos dolores, decidió trasladarlo a Madrid, como en efecto se verificó tres días después.

En Madrid, el doctor Decrefi, en un reconocimiento radiográfico, vio que no se trataba de una simple contusión, como se creyó en los primeros momentos, sino de una fractura de la cadera, difícil de curar dada la edad y circunstancias del enfermo.

Posteriormente el doctor

EN EL CIRCULO CONSERVADOR

A las seis de la tarde se ha celebrado el acto de la toma de posesión de la presidencia del Circulo Conservador por el Sr. Dato.

Desde mucho antes de la hora señalada el pequeño salón de juntas del Circulo estaba completamente lleno. La plana mayor del partido, los senadores, diputados, diputados provinciales y concejales conservadores figuraban entre la concurrencia.

Nuestro trabajo se realiza con extraordinaria dificultad, y los apremios de tiempo nos obligan a sintetizar extraordinariamente esta información.

A la hora en punto entra el Sr. Dato, acompañado del Sr. Sánchez Guerra, Besada, Sánchez de Toca, Ugarte, Gueza, del Serrallo, Pidal, Lema, Esteban Collantes, Bugallal, Bergamín y Andradó.

El secretario del Circulo, Sr. Montoya, da lectura del acta de la junta del 30 de Abril, en la que se nombró presidente al Sr. Dato, vicepresidentes a los Sres. Bergamín, Bugallal y Sánchez Guerra, y los vocales.

Discurso del Sr. González Besada. Empieza diciendo que en el sentimiento de todos los conservadores españoles está el que el Sr. Dato, al par que jefe del partido y jefe del Gobierno, es el que debe ocupar la presidencia de este Circulo.

Recuerda que el Sr. Dato al obtener el decreto de disolución de Cortes quedaba consagrado jefe del partido condecorado, y así lo estimó la opinión pública, demostrándolo la prensa en general con su aplauso al Gobierno del Sr. Dato, jefe de la concentración de todas las fuerzas conservadoras.

Declara que el partido conservador tiene los brazos siempre abiertos para cuantos quieran llegar a formar en él; pero siempre que pongan por lema, ante todo y sobre todo, disciplina, franca disciplina, entusiasta disciplina. Sin ella, ni este partido ni ninguno puede hacer obra provechosa para la Patria.

Termina diciendo que el actual partido que el Sr. Dato acudilla, siguiendo las tradiciones de las grandes figuras de la familia conservadora, está decidido a trabajar, sin detenerse ante ninguna clase de sacrificios, en bien de la Corona, en bien de España.

Discurso del Sr. Sánchez de Toca. Empieza con palabras de gratitud por el nombramiento de que ha sido objeto de parte del Gobierno al llevarle a la presidencia del Senado.

Dedicó frases de afecto filial a la memoria del general Azcárraga. El acto de esta tarde es una consagración de lo que anhelamos todos, porque era de justicia acallar en nombre del partido conservador, y como su jefe, al Sr. Dato.

Dado el conflicto europeo, es de interés vital que los partidos políticos den tregua a sus pasiones y guerras intestinas. En todas las naciones los partidos más extremos van a la gran concordia de la unión, en defensa del interés patrio.

En la reciente consulta de la regia prerrogativa, todos los consultados estuvieron unánimes en que debía continuar el Sr. Dato a la cabeza del Gobierno. También hubo absoluta conformidad en proclamar la necesidad de hacer más férrea la disciplina de los partidos.

Todos han reconocido que es preciso mantener la neutralidad que representa este Gobierno, y que se distingue mucho de los distintos matices de neutralidad que proclaman otros políticos. (Muy bien.) Nuestra neutralidad es la que se rigió por la razón de Estado. Matizar la neutralidad es un crimen de lesa patria en estos momentos.

La única neutralidad que nos dignifica es la que no admite matices de odio, y esa neutralidad la representa con su ponderación de espíritu el señor Dato, y así lo ha declarado el veredicto plebiscitario del espíritu público. (Muchos aplausos.)

Discurso del Sr. Dato. El presidente del Consejo es acogido con grandes aplausos al levantarse a hablar.

Empieza mostrando su gratitud a todos los conservadores, y muy especialmente a los que han venido desde provincias sólo para dar realce a este acto.

Los elogios de los ilustres presidentes de las Cortes me honran, pero yo los dedico, por ser de verdadera justicia, hacia los ministros y las mayorías parlamentarias, a quienes se deben los éxitos que hoy hemos podido alcanzar.

El partido conservador tiene un amor ardiente por el Soberano y el pueblo español, y siendo así y figurando en el partido grandes mentalidades, soy yo puesto; pero puesto que lo queréis, yo (grande ovación. Vivas al jefe y a su Dato.)

Al entrar aquí esta tarde he hecho el sacrificio de mis pequeñas comodidades, de mi salud, de mi tranquilidad, de mi bufete y de mi vida; pero lo hago mi amor por España. (Ovación.)

Pasa a cantar las glorias del general Serrano, de quien dice que bajó al ni una enemistad.

Dedicó grandes elogios a la memoria de los Sres. Lázaro, jefe de los conservadores valencianos, y del Sr. López Amigo, de los de Córdoba; al barón de Castillo de Chirel y al Sr. Zarandona.

Pasa a recoger las frases que sobre

la cohesión del partido liberalconservador han vertido los Sres. Besada y Sánchez de Toca.

Cuando se nos pide desde otros campos que nosotros busquemos concentraciones, se dice algo que no es exacto, pues jamás se ha dado el caso de que al cambiar de dirección un partido permanezcan en él todos los que antes lo integraban.

Así ocurrió en las jefaturas de los Sres. Cánovas, Silveira, y aun cuando se proclamó por jefe al Sr. Maura se separaron de aquella organización elementos como los señores Besada, Bugallal, Esteban Collantes y otros por el estilo. Esto ha pasado siempre.

Ahora bien; yo y todos participamos del mismo deseo de que aquellos hombres hoy separados de nosotros vengan a colaborar en nuestra obra. A todos esperamos con los brazos abiertos, incluso a aquellos que nos agravian.

En los dos años que llevamos frente a los destinos de la Nación hemos logrado, con concurso de todos, no pocos éxitos.

El país, al producirse la famosa conflagración europea, conservó, afortunadamente, su serenidad. Problemas tan graves como la crisis del trabajo fueron resueltos sin necesidad de acudir a medidas extraordinarias.

Hemos venido guardando el más grande de los respetos al libre ejercicio de los derechos constitucionales.

Cuando las minorías nos han instigado en estas materias, hemos contestado que queremos gobernar con el mayor respeto de las libertades públicas y haciendo honor a la cultura del pueblo español.

No puede admitirse que el Estado siga una norma de conducta y la Nación otra. Y cuando España, desde el primer momento, por su Gobierno se ha declarado neutral, no puede admitirse que la prensa o los agitadores se dediquen a llenar de denuestos a una u otra nación beligerante.

Yo debo declarar que las únicas dificultades con que hemos tropezado hasta ahora han sido originadas por estas campañas de odios.

Tiene razón el Sr. Echegaray al decir que en estas circunstancias como mejor se sirve a la Patria es con el silencio.

Hagamos todos votos por que suene cuanto antes la hora bendita de la paz; y mientras esto llega, confiando siempre en la leal amistad de otros pueblos, no dejemos de estar prevenidos, con espíritu varonil y ánimo sereno; estemos unidos para mantener incólumes los prestigios de la Patria, que con la ayuda de Dios será siempre grande y respetada.

Y para acabar con algo que demuestre nuestro entusiasmo, gritad conmigo: ¡Viva el Rey y viva España!

Los dos vivas fueron contestados estentóreamente por la concurrencia, que a continuación, y con el mismo calor, vitoreó al jefe del partido conservador.

Los liberales de Murcia. El homenaje en honor del Sr. Payá. En la prensa de Murcia llegada a Madrid encontramos amplia información del homenaje tributado en aquella capital al Sr. Payá, que ha constituido un gran éxito de la Juventud Liberal murciana.

Dice «Diario de Levante»: «Joaquín Payá, demócrata de corazón, hombre curtido en las luchas políticas y perfectamente impuesto de aquellos deberes que a los hombres públicos imponen las realidades de una actuación cuya eficacia se deje sentir en beneficio de los pueblos, posee un gran don de gentes, una atracción personal, que es la característica de su política, política que se impone irresistible, como si en ella se condensara toda la virtud que hace fecundas las obras humanas.»

Y es por esa condición personal envidiable por la que este homenaje, ofrecido por los liberales de la Juventud murciana, salió de los límites de la simpática agrupación política para convertirse en fiesta liberal de la provincia, en acto al que se asociaba el pueblo murciano, deseoso, de testimoniar al jefe de los liberales su afecto y su cariño.

Y si solamente elementos liberales ocupaban los sitios del banquete, los demás de la espaciosa sala estaban invadidos por una gran multitud, que acudió ansiosa por escuchar al señor Payá y ofrecerle el homenaje de sus vivas y aplausos.

El banquete de la Juventud Liberal, superior a cuantos se celebraron en Murcia hasta hoy, por el número de comensales, y el más grandioso por lo que tuvo de entusiasta y popular, vivió eternamente en la memoria de todos.

En el acto estaba representado todo el partido liberal murciano. La Comisión de Cartagena era nutridísima, y muy importantes las Comisiones de los siguientes pueblos: Fortuna, La Unión, Cieza, Cervera, Alcantarilla, Caravaca, Blanca, Lorca, Totana, Cotillas, Archena, Pacheco, Villanueva, Alhama, Rieste, Albudefiute, Campos, Gijón, Yecla, Abanilla, Aguilas, Jumilla, Lorquí, Aledo, Librilla, Moratalla, Alamo, Calasparra, Mula, Molina, etc.

Los citados periódicos publican íntegro el discurso del Sr. Payá. Su lectura produce la mejor impresión, pues corresponde a un buen liberal y a un trabajador constante como el citado diputado.

El Comité del partido, aprovechando el homenaje del jefe de la provincia, se reunió, tomando los siguientes acuerdos: Primero. Constitución del Comité. Segundo. Darse por reunidos todos, puesto que los ausentes lo son por enfermedad.

Tercero. Telegrafiar al jefe su adhesión. Cuarto. Examinar las fuerzas políticas liberales de la provincia.

Quinto. En consecuencia del examen anterior, y cumpliendo la recomendación del conde de Romanones de unirse todos los liberales, aun haciendo sacrificios, como él está dispuesto a hacerlo en Madrid, planear la reconstitución de la organización de las fuerzas liberales de la provincia.

Sexto. Telegrafiar a la excelentísima señora condesa de Romanones el día del homenaje a Alonso Martínez en Burgos, adhiriéndose al acto como Comité provincial del partido liberal de la provincia de Murcia.

Séptimo. Hacer constar en acta y felicitar a los señores que en la constitución de este Comité no ha surgido el menor disgusto o rozamiento, ni aun recomendaciones para ocupar determinados puestos.

La Reina Cristina en San Sebastián

(POR TELÉGRAFO) Los paseos de la Reina.—Llegada del obispo.

SAN SEBASTIÁN 30.—S. M. la Reina doña Cristina, al pasar ayer por la población se detuvo a ver el cañón que hace pocos días descubrió en la playa.

Después del te paseó, en automóvil, por la carretera de Lasarte. Ha llegado el obispo para bendecir la nueva iglesia.—C.

Suicidio de un empleado de Aduanas

(POR TELÉGRAFO) MALAGA 30.—El alcalde de esta Aduana, Sr. Fernández de Córdoba, se ha suicidado disparándose un tiro debajo de la barba, quedando muerto en el acto.

Dejó escritas dos tarjetas: una dirigida al administrador de la Aduana indicándole el sitio donde se encontraba, perfectamente ordenada, la documentación de la Alcaldía y el dinero confiado a su custodia, para que quedase a salvo su honor, y otra para el juez, donde dice que se mata por padecer del estómago, como se comprobaba al practicar la diligencia de autopsia.

Deja señora e hijos pequeños. La noticia ha producido honda sensación en Málaga, donde el suicida era generalmente estimado. Era hijo político del ex presidente de esta Audiencia D. Francisco Pascual Navarro.

A su entierro asistieron el gobernador civil, el delegado de Hacienda, los compañeros del finado y numeroso público.—C.

Noticias políticas

El Consejo de hoy, preparatorio del que presidirá mañana el Rey, se efectuará esta noche, a las diez, en atención a que por la tarde ha de asistir el Sr. Dato al Circulo Conservador.

Con la vacante del Sr. Lara son cuatro las senadurías vitales que ha de proveer el Gobierno.

FIRMA DEL REY

S. M. el Rey ha firmado la siguiente disposición: DE MARINA.—Concediendo la gran cruz del Mérito Naval, blanca, a D. Francisco Cubas, marqués de Fontalba.

LOS CARBONES

En el Circulo de la Unión Mercantil ha dado una conferencia el ex diputado a Cortes D. Cesáreo Dueñas Urena, sobre un problema interesante: los carbones, cuya producción, importación, consumo y tráfico analizado detenidamente, haciendo notar el peligro en que se encuentra la industria nacional si el Gobierno no toma medidas que conduzcan a la mayor producción del país.

La necesidad de este combustible se ha sentido ya en algunas provincias, y se sentirá más conforme pase el tiempo, porque el carbón inglés viene en escasa proporción y el norteamericano no reúne las cualidades que algunas fábricas exigen, por la naturaleza de su maquinaria, sus hornos, etc.

El conferenciante, que fué justamente apañado, estudió el asunto con detenimiento en relación con nuestros medios de producción y con la importación extranjera; haciendo resaltar la insuficiencia de extracción para el consumo español y para la Marina de guerra.

La conferencia fué muy interesante y reveló los conocimientos que posee el Sr. Dueñas, que fué felicitado por la numerosa concurrencia que asistió a ella.

Salvamento de un barco

(POR TELÉGRAFO) Los primeros trabajos.—Mitin de pescadores.

BILBAO 30.—Ha salido un inspector de la casa naviera Sota Aznar, a la cual pertenece el vapor «Bermeo», que embarrancó ayer en la playa inglesa de Dundee.

El citado funcionario lleva elementos para poner a flote el vapor. Está desplazada 4.550 toneladas, y salió para Middlesbrough el 19 del actual, con cargamento de carbón.

En el pueblo de Bermeo han celebrado un mitin los marineros y pescadores. El alcalde, con un delegado a sus órdenes, asistió, con la intención de suspenderlo si se aludía a la guerra. No han ocurrido incidentes.—C.

DE FOMENTO

Una Comisión, presidida por D. Eugenio Montero Villegas, en la que figuraba el presidente de la Cámara de Comercio de Santiago y el representante de la Compañía de los ferrocarriles gallegos, ha visitado hoy al ministro de Fomento para hablarle del empla-

zamiento dentro del término municipal de la mencionada población de una estación ferroviaria.

En vista de la persistencia de la turbia del agua del Lozoya, el ministro de Fomento ha celebrado hoy una conferencia con el comisario regio del Canal de Isabel II.

Sobre este asunto el Sr. Ugarte ha firmado una Real orden por la cual se manda averiguar las causas de la mencionada turbia y enviar diariamente muestras al Laboratorio Municipal, con el fin de que se analicen, para ver si contienen algo nocivo para la salud.

El ministro de Fomento manifestó hoy a los periodistas que esto se ordena para tranquilidad del vecindario, pues supónese que la turbia es debida a un desprendimiento de tierras arenosas.

Miscelánea telegráfica

Veracruz 30.—Con rumbo a la Habana salió el domingo de este puerto el vapor, de la Compañía Transatlántica, «Buenos Aires».—Corresponsal.

El conflicto de San Fernando. CADIZ 30.—En la conferencia que ha tenido el alcalde de San Fernando con el director de la fábrica de alumbrado público, éste le dijo que tiene orden de esperar hasta mañana el ultimátum, por los inconvenientes que presenta la adquisición de carbón; insistiendo en el cobro, demorado, de Diciembre último.

En el caso de no darle la solución pedida, requerirá por acta notarial el pago de la deuda, notificándole que procederá a la clausura de la fábrica en el plazo de treinta días que fijan la ley y el contrato.

El alcalde ha celebrado después una conferencia reservada con el gobernador. El vecindario está alarmado frente a ese gravísimo conflicto. Se cree que volverá a reunirse hoy el Ayuntamiento, para buscar otra fórmula.—S. de E.

Discurso de Senante BARCELONA 30.—El Sr. Senante llegó en el expreso de Madrid, recibiendo muchos amigos.

Esta tarde se celebró en el Circulo Intelectual la sesión de clausura del Consejo regional. El local estaba adornado. Se han aprobado las conclusiones. Se pronunciaron varios discursos.

El Sr. Senante fué muy aplaudido al ocuparse de los asuntos de actualidad. Excitó a los congresistas a hacer una propaganda mundial. Anoche se verificó en el P. Hotel un banquete, al que asistieron los congresistas.—Ortubia.

La solución de un conflicto CADIZ 30.—La solución que se dará al conflicto creado al Ayuntamiento de San Fernando por un déficit de 81.000 pesetas será el cobro en los felatos de Consumos de las cantidades que devenguen las mercancías, dejando nula la cobranza a domicilio, que se venía haciendo sin resultado, por negarse al pago los industriales.

La reunión de mañana se cree que aceptará la única fórmula que encuentra el Ayuntamiento, aunque la mayoría de los concejales, que son industriales, se oponían ellos mismos al pago. El gobernador ha aprobado la fórmula propuesta por el alcalde.—S. de E.

SUCESOS

Los irascibles. El Juzgado de guardia, de la Latina, acudió esta mañana a la casa número 31 de la calle de Diego de León con objeto de tomar declaración a un lesionado en la noche pasada.

El aguacil Salvador Ramos, que quedó en el corredor con objeto de amonestar a un matrimonio que en aquel momento se hallaba disputando a grandes voces. El marido, que se llama Salustiano Romero Quesada, cansado sin duda de discutir, metió mano al bolsillo de la americana y sacó un enorme cuchillo, con el que pretendió agredir a su costilla.

El aguacil, que había presenciado la escena, se abalanzó sobre Salustiano, sujetándole e impidiendo que se efectuase la agresión. El irascible marido quedó detenido.

Suicidio. Colgándose de una cuerda que previamente había sujetado al momento de una puerta de su domicilio, sito en la calle de Chinchilla, núm. 5, se ha ahorcado esta tarde Marcelina López Sánchez, de cuarenta y tres años de edad, casada.

La infeliz, que padecía frecuentes ataques de enajenación mental, fué conducida, por orden del juez de guardia, al Depósito de cadáveres.

EL TIEMPO

Miércoles 30 de Junio.—Sobre Marruecos, al Sur de España, se encuentra un área de presiones débiles (793 milímetros), y las más altas deben de hallarse al Norte de las Azores.

El tiempo es bueno para toda España, de cielo bastante claro, vientos flojos y temperatura en aumento. La máxima fué de 36 grados en Sevilla, y la mínima, de 7, en Burgos.

Se hallan con marejada el mar Ibérico y el Balear; y durante las últimas veinticuatro horas ha llovido en Guipúzcoa y en Asturias.

En Madrid el día ha sido espléndido, soportando el viento flojo, de dirección variable, y señalando el barómetro 707 milímetros.

La temperatura máxima a la sombra fué de 26 grados y 7 décimas, y la mínima, de 13 con 6.

Para toda la Península Ibérica se pronostican vientos flojos y moderados, de dirección variable, y buen tiempo.

Últimos telegramas

Noticias oficiales rusas. PETROGRADO 30.—Comunicado oficial: «En la región de Chaviv rechazaros débiles ataques de los alemanes.»

El ejército enemigo del Dniester, reforzado con nuevas tropas alemanas recientemente llegadas a esta región, intentó ataques de los más encarnizados sobre el frente de Bonkatchevitz y Martynoff, para provocar una confusión en nuestra retirada hacia Galitzia; pero fracasaron, sufriendo grandes pérdidas.—C.

Comunicado oficial del Cáucaso. PETROGRADO 30.—Comunicado oficial del Cáucaso: «En la región del litoral continúa el tiroteo.»

En dirección de Olty los turcos intentaron atacar nuestras posiciones de Jmirik, y se acercaron a unos 50 pasos de nuestras trincheras; pero pronto fueron rechazados, con grandes pérdidas.

El fuego certero de nuestra artillería desalojó a los turcos de sus trincheras del monte Heidag, obligándoles a replegarse todavía más al Oeste.

El día 27 los turcos, fuertes de un regimiento de Infantería con artillería, atacaron por dos veces, sin éxito, el monte Heidag y se replegaron después de haber sufrido grandes pérdidas.

Nada nuevo en el resto del frente.—C. Comunicado oficial francés de las tres de la tarde. PARIS 30.—Parte oficial de las quince: «En la región al Norte de Arras la noche ha sido señalada por un violento cañoneo y algunas acciones de Infantería.»

Al Norte del castillo de Carleul hemos ligeramente progresado al Sur de Cabaret Rouge, donde un ataque alemán ha sido rechazado.

En los Vosgos los alemanes han intentado sobre las dos de la madrugada contra nuestras posiciones al Este de Metzeral, un nuevo ataque, que ha sido fácilmente rechazado.—Mar.

Francófilos y germanófilos en Suiza. BERNA 30.—En este cantón la población germanica simpatiza con Alemania, y la francesa con los aliados.

Para evitar conflictos comprometedores de la neutralidad el Gobierno del cantón ha prohibido las conferencias antigermanicas de M. Tugister sobre los tristes sucesos de Lovaina, de que fué testigo ocular.

El conferenciante se ha trasladado al cantón de Neuchatel, y en medio del campo, a un metro de la frontera de Berna, ha dado la conferencia, a la que han asistido miles de personas.

Animado por el éxito, propónese ahora ir dando conferencias a lo largo de la frontera, en los sitios más adecuados para que puedan ir oyéndole las gentes de Berna.—C.

Los alemanes en Bélgica. EL HAVRE 30.—El gobernador de Bélgica ha prohibido que los sacerdotes belgas asistan a los heridos y prisioneros de su nación.

En los hospitales y en los depósitos sólo podrán ejercer su ministerio sacerdotes alemanes. Para que no fallen éstos han llegado a Bruselas muchos capellanes militares católicos.—C.

Movimiento de tropas alemanas. PETROGRADO 30.—Asegúrase que dos divisiones alemanas que luchaban en el frente ruso han sido enviadas al campo de operaciones, con objeto de sustituir a las fuerzas austriacas que fueron retiradas de él para ir a luchar contra los italianos; pero a consecuencia de la derrota del ejército de Linsingen cerca de Jurawo estas divisiones han tenido que ser enviadas a toda prisa nuevamente al Dniester, y han tomado parte en los combates del 24 al 27 de este mes en la región de Kovno.—C.

Italia prepara la campaña de invierno. EL LIBRO VERDE. PARIS 30.—De Roma dicen a la prensa parisiense que el Estado Mayor italiano prepara la campaña para el invierno.

En Austria publicará el Gobierno italiano el Libro Verde, que apuntará nuevas pruebas contra Austria, acerca de su premeditación para la guerra.—Mar.

Un rescripto imperial.—Los aprovisionamientos en Rusia. PETROGRADO 30.—Un rescripto imperial, publicado en nombre de Gorevnikin, se congratúa de la unánime voluntad del pueblo ruso en consagrar todas sus fuerzas a la obra de aprovisionamientos.

Recuerda la formación de una Comisión especial con la participación de miembros de las Cámaras legislativas y de representantes de la industria, y reconoce necesaria la pronta apertura de la Duna y del Consejo del Imperio, que tendrá lugar en el mes de Agosto, a más tardar.—C.

Desde La Granja

(POR TELÉGRAFO) LA GRANJA 30.—Ha llegado el Rey, en automóvil, acompañado del príncipe Raniero.

Por la tarde jugaron al «pólo».

La Reina, el príncipe de Asturias y los infantes dieron su paseo de costumbre.—C.

NOTAS DEL DIA

El parte oficial ruso de esta tarde dice que continúa la ofensiva alemana, luchándose en los orígenes de los ríos Bug y Wiprz y en la región polaca de Tomasow.

Añade que en su defensiva los rusos siguen ocasionando grandes pérdidas a los atacantes y rechazando muchas de sus acometidas.

En el Cáucaso sigue la lucha favorable de los moscovitas. El comunicado francés registra cañoneo y acciones de Infantería al Norte de Arras, con algunos progresos de los franceses, y ataques rechazados de los alemanes en Alsacia, al Este de Metzeral.

Al recibir hoy a mediodía a los periodistas manifestó el jefe del Gobierno que le había visitado el Sr. Soriano, quien, en nombre de la conjunción republicanosocialista, pidió hora para cumplimentar uno de los acuerdos adoptados en la reunión de antañoche, poniendo en conocimiento del Gobierno las conclusiones. El Sr. Dato le citó para mañana a las cinco de la tarde.

de luego D. Alfonso en automóvil, para almorzar en La Granja.

De Marruecos las noticias oficiales acusan tranquilidad. El Consejo de ministros se celebrará, como ya se ha dicho, esta noche, a las diez, y no será largo.

Hasta mañana, en el rápido, no marchará a Burgos el ministro de Gracia y Justicia. El jefe del Gobierno dijo que hubiera querido ir él, pero por celebrarse Consejo con el Rey no le será posible.

Hablando el Sr. Dato del acto de esta tarde en el Circulo Conservador, dijo que su discurso será breve, no excediendo de diez o quince minutos.

Hablarán también los presidentes del Congreso y de la alta Cámara. En conjunto, será un acto que durará poco más de media hora.

«Pues se creía que sería más extenso» objetó un «reportero». «¿Cómo se va a hablar de jefaturas?...»

«Eso es lo malo!» exclamó el señor Dato. «En realidad, el acto de esta tarde es la afirmación de que el partido conservador está unido, manteniéndose íntegro al lado del Gobierno, salvo personas respetables que se han alejado, bien por haberse distanciado, o bien por haber constituido otros partidos.»

El acto de toma de posesión por el Sr. Dato de la presidencia del Circulo Conservador se ha celebrado, conforme se había anunciado, esta tarde, con gran concurrencia, según con más detalle decimos por separado.

Fué un acto de carácter marcadamente familiar e íntimo, que aun resultaba más patente por la poca capacidad del local donde se celebró.

Se pronunciaron en él tres discursos. El primero, del Sr. González Besada, fué muy breve y elocuente y acordó con grandes aplausos. Se limitó a elogiar la gestión del presidente del Consejo y a proclamar su jefatura. Lo más curioso de este discurso fué la teoría expuesta por el Sr. González Besada afirmando que en el partido conservador basta que la Corona dé el Poder a un hombre para que exista ya la jefatura.

El Sr. Sánchez de Toca, que habló a continuación, después de recalcar la proclamación de la jefatura del señor Dato, se lanzó a bastantes extensas divagaciones acerca de la neutralidad, para deducir en consecuencia que el único Gabinete que puede mantenerla en la forma necesaria es el actual, porque en la que practica no hay ningún matiz de odio. También, como el presidente del Congreso, fué muy aplaudido el del Senado.

El Sr. Dato, después de agradecer su elección y de aceptar la jefatura del partido, abordó también la cuestión de la neutralidad, sosteniendo que mientras el Ejército sea neutral no puede la Nación entregarse a manifestaciones que pongan en peligro esta neutralidad. Es muy de notar la manifestación de que las únicas dificultades con que durante su vida tropezó el Gobierno han procedido de propagandas a favor o en contra de algunos de los beligerantes.

Insistió mucho también el Sr. Dato en hacer notar que la cohesión y unidad del partido conservador no pueden ponerse en duda—por cierto que no se encontraban en el local el señor La Cierva ni ninguno de sus amigos—. Combatió también la actitud de las minorías, en términos semejantes a los empleados al comentar ante los periodistas la nota publicada por éstas.

Tanto el discurso del Sr. Sánchez de Toca como el del Sr. Dato, sobre todo el del primero, de aplicarse el criterio expuesto ayer por el Sr. Sánchez Guerra y por el propio presidente del Consejo, debieron haber sido suspendidos en el acto por el delegado de la autoridad, pues uno y otro trataron con toda la amplitud que tuvieron por conveniente, y hasta atacando a otros hombres políticos que no podían contestarles, del tema de la neutralidad, vedado en absoluto a los demás ciudadanos.

Apremios de tiempo nos impiden ser más extensos hoy en el comentario. Según antes decimos, el Sr. La Cierva no asistió al acto de esta tarde.

Por conducto fidedigno sabemos que el presidente del Congreso, Sr. González Besada, visitó el sábado al señor La Cierva para convencerle de que asistiera a la reunión.

El resultado de estas gestiones fué negativo.

La Deuda reguladora acusa firmeza, contratándose la partida a primera hora a 72,20 y cerrando a 72,15, igual al precedente.

El Amortizable 4 por 100 está a 83,50 en todas las series que se contratan, y el 5 por 100 avanza en las intermedias de 5 a 25 céntimos; las mayores e inferiores no varían.

Las Acciones del Banco de España recuperan medio punto; las del Hispano-Americano, dos, y las del Español del Río de la Plata, tres.

Las Felgueras, con regular animación, pesan de 47 a 47,25; las Obligaciones de esta misma Sociedad permanecen a 92, y la segunda serie del Norte (1905) está a 72.

Los francos acusan un descenso importante, de 1,50, quedando a 95,75, con papel a este cambio, y las libras esterlinas siguen el camino opuesto, subiendo 36 céntimos y cerrando a 25,95 y a 26. Hay que consignar que en París ha tenido la libra un momento extraordinario, cuando, unos días atrás, se vendía a 27, según unos telegramas, y a 27,15 según otros. La necesidad de defender el oro empuja a estos avances.



AGUAS MINERALES NATURALES DE

EL MEJOR PURGANTE

CARABANA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

Propietarios: Viuda é hijos de R. J. CHAVARRI.-- Dirección y oficinas: LEALTAD, 12.-- Madrid

Economía Comodidad Manejo sencillísimo



Higiene Elegancia Solidez insuperable

¿Sabéis a qué usos puede haber sido destinado el agua que os dan hecho en los establecimientos? Pues al hay que creer a la voz pública, las lavativas constituyen uno de los usos más inocentes a que gentes poco escrupulosas les destinan. Usad, pues, para evitar la entrada en vuestra casa de gérmenes nocivos, el aparato BLITZ-SIFON.

Cápsula para un litro: 10 céntimos.

Venta: Ferreterías, establecimientos ortopédicos, etc., etc.

Se llenan de ácido carbónico las cápsulas del sistema AUTO-SIFON y se arreglan desperfectos del mismo sistema.

MAGNESIA DE WISHOP.

El Citrato de Magnesia Granular efervescente Bishop es el mejor refrescante que se conoce. Puede tomarse todo el año. Delicioso como bebida matutina, obra con suavidad en el estómago é intestinos.



Inventado en 1857 por Alfred Bishop, es insustituible por ser el único preparado puro entre los de su clase. Exigir en los frascos el nombre y señas de Alfred Bishop, Ltd., 48 Spelman Street, London.

DESCONFÍAN DE IMITACIONES.

Lo mejor para el CUTIS son los POLVOS y CREMA de

SIVA

Pastillas VALDA

para combatir y curar

Las afecciones o dolores de garganta, resfriados, catarrros cerebrales o pulmonares, gripes, influenza, bronquitis, asma, enfisema, etc.

Las verdaderas Pastillas Valda

en CAJAS con el nombre VALDA. La caja, ptas. 1,50.

EL GLOBO

Barquillo, 4 y 6.-- MADRID

Grandes almacenes de ropas hechas y géneros para la medida

NOVEDADES PARA LA PRESENTE TEMPORADA

Trajes y gabanes, esmerada confección, para caballero y niño

SECCIONES DE CAMISERIA, guantes, corbatas, etc.

Sombrerería, gorras y modelos especiales para "sport",

Artículos de viaje en piel, mimbre y lona.

PRECIO FIJO.--- ENTRADA LIBRE.--- NO DEJAR DE VISITAR ESTA CASA

Barquillo, 4 y 6.-- MADRID

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Algodón, algodón, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vigonales, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Broca, para tranvías eléctricos. Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas lisas. Construcciones de vigas arrolladas, para puentes y edificios. Fabricación especial de hojas de lata. Ombas y baños galvanizados. Lateralis para fábrica de conservas. Navajas de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia á ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.-- BILBAO

DIARIO UNIVERSAL

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Teléfono 924. Apartado de Correos 422.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Madrid: un mes, 1,50 pesetas; año, 18 pesetas.-- En provincias: trimestre, 5 pesetas; semestre, 10 pesetas; año, 20 pesetas.-- En el extranjero: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20 pesetas; año, 40 pesetas. Los pagos son anticipados.

PRECIOS DE ANUNCIOS (POR LINEA)

En 4.ª plana (del cuerpo) 7. 50 cts. Reclamos (3.ª plana) 1,50 pts. Noticias (3.ª plana) 3. 5. Idem en 1.ª ó 2.ª plana 5. 5.

Esquelas.-- Grandes descuentos, según el número de líneas é inserciones. Comunicados y sueltos, á precios convencionales. Ventas.-- Una mano (25 números), 75 céntimos; número suelto, 5 céntimos; id. atrasado, 10 céntimos.

Redacción y administración: Floridablanca, 1.

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7, Platería.

Para hombres Ayer, venturo; hoy, enjuto; es que uso las fajas de justo. Carmen 10, Corsetería.

SENOS

Desarrollados, Reconstituidos, Hermosos, Fortificados en dos meses con los Píntes Orientales. El único procedimiento que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho, sin perjudicar la salud. Anuncios por celebradas medicinas. Un frasco se remite por correo, enviando 7,50 pesetas en libranza ó giro postal á Colbrán y C.ª, Laura, 30, Barcelona. Se vende en Madrid: Farm. Gayoso, Arenal 2 y en todas las buenas farmacias.

ATENCION

Compro oro, plata, brillantes, perlas y alhajas, á precios como ninguna otra. Antigua Platería de López, 4, Zaragoza, 4

Se admiten anuncios y suscripciones: Floridablanca, 1, bajo

PASTILLAS BONALD

De esencia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamación, piezor, afta, úlcera, raciones, sequedad, granulación, afección producida por causas periféricas, fetidas de aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron en su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Poliésterofosfato BONALD.-- Medicamento anti-neurasténico y anti-diabético. Fortifica y nutre los sistemas (seo, muscular y nervioso) y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco de vino de Acanthea, 5 pesetas.

Elixir antibacilar BONALD

de Thioel etiam. Vanadito tecto-glicérico. Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, estarros bronco-neumónicos, laringo-faríngeos, infecciones grupales, palúdicas, etc. PRECIO DEL FRASCO, 5 PSETAS. Se vende en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce, 17 (anexo Garguera), Madrid. En Barcelona, Olgas, 5.

MUEBLES

Bernardino Sotoca

Se venden y alquilan mobiliarios completos para casas y hoteles dentro y fuera de Madrid, con grandes facilidades para que pasen a ser de la propiedad del cliente. NOTA: Esta casa tiene espaciosos locales para guardar muebles en Chamberí. HORTALEZA 39 PRIMEROS. TELÉFONO 4.185

El secreto de su belleza

y de millares de mujeres más, admiradas por todo el mundo, que usan siempre la

CREMA CALBER

Un poco que se aplique á diario en la cara, cuello, manos y brazos deja la piel tan suave que rejuvenece, dando esa transparencia natural que toda mujer desea tener. Es fresca como un copo de nieve

LA CREMA CALBER

es diferente de todas las demás cremas grasientas, las cuales no terminan mas que por cerrar los poros y ajar el cutis. Reúne las cualidades esenciales para guardar la piel limpia, suave y transparente.--Comprad un bote en seguida y veréis cómo embellece vuestra piel cada día

CREMA CALBER

Antidiabético Ryan

Depurativo Ryan

Para la sangre, granos, barros, sarpullidos, herpes, reuma, lagas, diarrea, afilias, etc.; afecciones y manchas en la piel que provienen de impureza de la sangre.

Folleto del DIARIO (15)

Los dos caminos de la vida

LUIS D'AVIGNON

faja a la honorable lady, los periódicos de Nueva York que le habían dado el asunto para su carta apócrifa, y que estaban llenos con la relación de los festejos que habían hecho al escultor francés. Lady Stanfield dió por bien empleada su venida a París, pues por este viaje debía el encuentro del inteligente Germinal, a quien con mucho trabajo logró persuadir que abandonara a un sucesor la dirección del Bazar Intelectual. Pero al fin Germinal consintió, sólo por complacerla, y desaparición del asfalto parisiense sin saber cómo ni cuándo. La consecuencia directa de su repentina partida fué la completa ruina de Remy de Santorin, quien, desgraciadamente, se había mezclado harto en los negocios del famoso Bazar de la Inteligencia. Pero ni los Estados

Unidos, ni la Inglaterra, ni lord Plent, ni lady Standfield, ni aun el hábil Germinal, sabían que el joven amigo de los artistas era el modelo de la estatua de Estanislao Godot. Verdad es que nadie habría podido sospecharlo, cuando sus mejores amigos, como el pintor Segismundo, y sus enemigos íntimos, como Saint-Max, y sus parásitos más fieles, y sus deudores más constantes, todos ignoraban que hubiese tenido nunca la más mínima relación con el escultor. Dijimos que la ruina de Remy de Santorin fué completa; como prueba añadiremos que le vendieron hasta los muebles. Otra estrella que se eclipsa--exclamó jovialmente a esta noticia, bien prevista, Carlos de Saint-Max, renombrado crítico por aquella época. La rueda de la fortuna se había cambiado: Remy descendía; Saint-Max se elevaba; Remy estaba necesitado; Saint-Max disfrutaba ya comodidades. Desde lo alto de su folletín hebdomadario trataba ahora a latigazos a la bohemia y a todos aquellos artistas vividores, que de ningún modo podían confundirse, decía muy juiciosamente, con los verdaderos artistas, valerosos campeones que sin tregua ni descanso luchan un día y otro, hasta triunfar de todas las dificultades con su perseverante energía.

«El Diablillo» había vivido lo que viven las mariposas; pero en sus alas se había remontado Saint-Max hasta una prodigiosa altura. Nadie se acordaba ya de sus primeros ensayos: la posición que había conquistado era temible y temida. Germinal, el políglota aventurero, a quien lady Standfield honraba ahora con su alta confianza, había hecho de un solo golpe lo que no pudiera lograr en tanto tiempo la turba de parásitos que asediaban de continuo a Remy: despojaron completamente. ¿Habrá quien suponga que siquiera le compadecieron? Pues si le hay se equivoca lastimosamente. No hubo más que un grito de reprocción entre sus numerosos camaradas. ¿Puede nadie dejarse coger más torpemente en la trampa de un caballero de industria?--decía uno. --La ridícula credulidad de Remy traspasa todos los límites--exclamaba otro. --Su tontería es inverosímil--añadía un tercero. Estos señores se burlaban hasta no poder más, aunque no sin sentir la pérdida de su gallina de los huevos de oro. En el café era el asunto de su mofa. Sin embargo, Germinal había sido acogido por todos ellos como uno de los manantiales del Paotolo; pero co-

mo ellos no tenían nada que perder y algo podían ganar, el caso era muy diferente. Ellos eran los que habían presentado Germinal a Remy. ¿Estaban arrepentidos? Ni aun recordaban esta circunstancia. Germinal, el estafador, el ratero, el ladrón; Germinal, a quien abrumaban ahora bajo un torrente de injurias, había sido también el amigo de todo el mundo, porque se presentó como representante con plenos poderes de una rica Sociedad de capitalistas formada para la explotación de todos los productos de la inteligencia. Libros, cuadros, grabados, esculturas, música, inventos, todo había de encontrar una salida natural y forzosa en la Compañía, cuyo principio era la protección a las bellas artes. La sociedad debía comprarlo todo a los inventores ó artistas y luego encargarse de venderlo al público. El Bazar Intelectual, fundado con un capital de cincuenta millones de francos, poseería una librería, una sala de exposición permanente de las obras de arte, un salón de conciertos, varios teatros, una agencia para las patentes de invención, una Caja de crédito, otra de descuentos, y comisionistas y depositarios en todos los países civilizados. ¡No más crisis! ¡No más apuros ni penurias para los productores! Todo

trabajo tendría en el acto su recompensa. Germinal anunciaba El Dorado. No era de extrañar que lo pusiesen en las nubes y que tuviese por cómplices a las tres cuartas partes de los mismos que le injuriaban y se burlaban de la necesidad de Remy de Santorin. Antes se indignaban de la timidez de su querido anfitrión, que exigía informes a propósito de Germinal. Le acusaban de ser excesivamente desconfiado. Para decirlo de una vez, a instigación suya tomó parte Remy en el negocio, suscribió acciones, hizo anticipos, fué robado como en un camino, e intentó un proceso, que acabó de arruinarle, poniéndole en la absoluta necesidad de trabajar para vivir. En cuanto a Germinal, que tan hábilmente había llevado a cabo sus diversas operaciones, no sabríamos decir bajo qué nombre acompañó a lady Standfield, en calidad de secretario íntimo; pero podemos afirmar que la noble viuda, lejos de creerle un estafador, le encargó especialmente de la adquisición de la estatua de Godot, le abrió con este fin largos créditos, y le aseguró por un contrato formal una verdadera fortuna si salía bien de sus negociaciones. Sus revistas causaban gran efecto. Sus trabajos sobre la música moderna provocaron polémicas, de las que su

acerada pluma supo salir victoriosa. Los teatros le temían; con el látigo siempre levantado, usaba y abusaba cuanto quería. --¿No érais antes amigo de ese joven dissipador que acaba de derrochar una fortuna de quince o veinte mil libras de renta?--le preguntó un personaje grave, aludiendo a Remy de Santorin. --¡Amigo... no!--respondió--; le conocí y le traté poco, es cierto; pero el género de vida que hacía no era nada de mi gusto. Aborrezco el desorden, las tertulias de pasatiempo, las escenas escandalosas, las orgías, para decirlo de una vez. --¿De modo que según vos ese desgraciado joven llevaba una vida tan desordenada? --A lo que yo he podido juzgar por mi mismo, que no ha sido gran cosa, pues mis estudios y mis gustos me alejaban de él. Estas palabras de Saint-Max fueron creídas y repetidas de eco en eco. La fama engañadora las murmuró hasta en los oídos del caballero Du Vernais, quien no tenía ningún motivo para dejar de creerlas, pues que ignoraba el origen. Por otra parte, ¿qué interés podía inspirarle Remy? Recordaba vagamente su nombre por haberlo leído en «El Diablillo» de Saint-Max, circunstancia agravante de seguro; pero por lo demás, maldito lo que le impor-